

Sozialdemokratische Partei Deutschlands
SPD-Fraktion im Kreistag des Landkreises München



Ingrid Lenz-Aktaş · Saturnstr. 46 · 85609 Aschheim

Herrn Landrat Christoph Göbel

Landratsamt München

Mariahilfplatz 17

81541 München

Ingrid Lenz-Aktaş

Fraktionsvorsitzende

Saturnstr. 46

85609 Aschheim

Tel.: 089/9030823

www.spd-im-kreistag-muenchen.de

Aschheim, 08.09.2019

Antrag: „Neubau weiterführender Schulen darf nicht an Grundstückskosten scheitern“

Sehr geehrter Herr Landrat Göbel,

die SPD-Kreistagsfraktion stellt folgenden Antrag:

Der Kreistag München kommt künftig auch für die Kosten des Grunderwerbs bei der Finanzierung von Neubauten weiterführender Schulen im Landkreis München auf. Weiterführende Schulen müssen dort gebaut werden, wo sie nach der Schulbedarfsplanung entstehen sollten und nicht zwangsläufig dort, wo eine Kommune über ein Grundstück verfügt bzw. aufgrund ihrer finanziellen Leistungskraft eines erwerben kann.

Begründung:

Die Fortschreibung der Schulbedarfsplanung weist nach, dass im Landkreis nach wie vor Bedarf am Neubau weiterführender Schulen besteht. Angesichts der in den letzten Jahren horrend gestiegenen und weiter steigenden Grundstückspreise im Landkreis München wurde es für die kreisangehörigen Kommunen immer schwieriger, eine neue Schule zu finanzieren. Die SPD-Fraktion hat in den vergangenen Jahren auch deshalb immer wieder gefordert, dass der Kreis die zuschussfähigen Kosten bei Neu-, Erweiterungs- und Ersatzneubauten zu 100% übernimmt. Insofern waren die mittlerweile beschlossenen Änderungen hinsichtlich der Finanzierung von Schulneubauten zwar Schritte in die richtige Richtung, es sind aber weitere nötig. Der Landkreis muss seiner Verantwortung als Sachaufwandsträger weiterführender Schulen in seinem Bereich vollumfänglich nachkommen, gleiche Qualität seiner Schulneubauten im ganzen Landkreis sicherstellen und Standortentscheidungen unabhängig von der finanziellen Leistungsfähigkeit einer potenziellen Standortgemeinde treffen.

Keine Kommune darf als künftiger Standort einer weiterführenden Schule ausgeschlossen sein, weil sie kein Grundstück finanzieren kann. Aus diesem Grund ist es für die SPD-Fraktion unumgänglich, dass der Landkreis künftig auch die Kosten für den Grunderwerb übernimmt.

Mit freundlichen Grüßen

Ingrid Lenz-Aktaş
Fraktionsvorsitzende

Annette Ganssmüller-Maluche
stv. Landrätin